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https://www.100test.com/kao_ti2020/542/2021_2022__E5_B9_BF_

E4_B8_9C_E8_8E_B72_c73_542385.htm 昨日，据《新京报》、

《北京青年报》等媒体报道，国务院学位办处长任增林表示

，在拟下达的2009年研究生招生计划基础上，增加全日制专

业学位硕士研究生招生计划5万名，主要用于招收参加今年全

国硕士研究生招生统一入学考试的应届本科毕业生。 我们从

省内某重点高校某学院院长处，拿到了教育部下发的《关于

对2009年全日制专业学位硕士研究生招生计划安排征求意见

的函》（教学司函[2009]2号），从中了解到，广东高校将获

得2520个名额分配，部属的中大550名、华工600名、暨大220

名，省属院校共1150名。 《关于对2009年全日制专业学位硕

士研究生招生计划安排征求意见的函》（教学司函[2009]2号

）落款是教育部高校学生司，是在1月24日下发到各有关研究

生招生单位的。上面明确写着：为更好地适应国家经济社会

发展对高层次应用型人才的需要，加快研究生培养类型和模

式的改革步伐，经研究决定，在拟下达的研究生计划基础上

，增加全日制专业学位硕士研究生招生计划5万名，主要用于

招收参加今年全国硕士研究生招生统一入学考试的应届本科

生。此项决定是人才培养模式改革的重大步骤。在1月24日下

发这份函时，教育部主要是征求相关研究生招生单位的意见

以及让他们提报招生计划。 新增硕士研究生类似B线？ 给记

者提供文件的，是广东省某重点高校某学院的院长。根据介

绍，现有的研究生有两种，一种是全日制硕士研究生，一种

是专业学位硕士研究生，前者是脱产研究生，后者则是在职



研究生。这次教育部下发的文件里用的是“全日制专业学位

硕士研究生”的提法，这名院长称，这个提法很新颖，新增

加的这5万名研究生在操作上很有可能类似于本科的B线。也

就是说，这种研究生需要通过全国硕士研究生招生统一入学

考试，但是上线分数会比全日制硕士研究生低一点，需要交

纳的学费则会比全日制硕士研究生高一点。 院长介绍，全国

硕士研究生招生统一入学考试已经在1月份结束了，现在需要

新增加5万名招生计划，将很有可能在分数结果出来之后进行

补填志愿。 他表示，在金融危机的大环境下，新增加研究生

计划将有助缓解就业压力。“以中大为例，今年有4000多名

应届本科毕业生，现在新增加550个研究生名额，如果全部用

来提供给本校学生，马上就能解决七分之一学生的就业问题

。当然全部提供给本校是不可能的，但是两个数字一对比，

就能看出这个计划可以帮助缓解就业压力。” 据相关报道，

去年12月初，教育部和国家发改委共同提出，为应对国际金

融危机对国内大学生就业的影响，2009年研究生将适度扩招

。研究生招生计划比上年增长5%。百考试题编辑祝各位好运
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